
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC
Câmara Setorial Permanente – Fundo de Conservação Ambiental – CSP-FCA

ATA DE REUNIÃO 

REUNIÃO: 138ª Reunião Ordinária                                      DATA: 25/11/2020

INÍCIO: 14 h                                                                TÉRMINO: 15 h

LOCAL: SMAC/ Reunião realizada de forma virtual através de aplicativo próprio.
COORDENADOR: Marco Antônio Barbosa – SENGE/RJ.

RELATOR: Victor Hugo Mesquita (representante da SMAC).

PARTICIPANTES: 
Presentes: Marco Antônio Barbosa – SENGE/RJ, Victor Hugo Mesquita (representante da SMAC), 
Marcia Costa (representante da SMAC) e Julio Cesar Jucá - ANAGEA.

Ausentes: Câmara Municipal, AMAL, ASSAERJ, FAM - RIO, CCBT, FECOMERCIO.
 . 

PAUTA

1) Aprovação da Ata da reunião anterior (137ª reunião). 
A Ata foi aprovada por todos os presentes, ressalvado apenas o pedido de Julio Cesar Jucá, 
representante da ANAGEA, para que fosse acrescida a descrição por extenso do valor do FCA 
passado para a COMLURB em 2019. Victor Hugo falou que iria providenciar a alteração antes 
de enviar a Ata para a Secretaria Executiva do CONSEMAC.

2) Assuntos gerais.
Marco Antônio solicitou que Victor Hugo verifique com a Secretaria do CONSEMAC o nome e 
contato dos representantes das instituições que compõem a Câmara Técnica, especialmente 
daquelas que não tem comparecido as reuniões. Marco Antônio fará contato para confirmar 
seu interesse em participar da CSP-FCA.
Questionado sobre os processos relativos às indicações referentes a destinação de recursos do 
ICMS Ecológico e dos Royalties para o FCA, Victor Hugo respondeu que checou na véspera o 
andamento dos mesmos e ainda se encontram na Secretaria Municipal de Fazenda. Marco 
Antônio perguntou sobre o andamento do processo 14/000.131/2020, em que solicitamos à 
SMF a devolução do valor do FCA passado para a COMLURB em 2019 e ainda não devolvido 
(R$ 11.428.449,74 - onze milhões e quatrocentos e vinte e oito mil e quatrocentos e quarenta 
e nove reais e setenta e quatro centavos). Victor Hugo relatou que não há nenhuma 
informação nova a respeito, além daquelas já divulgadas na reunião anterior desta Câmara, 
sobre o Oficio SMAC 458/2020, enviado para a Secretaria Municipal de Fazenda, em que a 
SMAC reitera o pleito realizado através do processo 14/000.131/2020, solicitando a devolução 
imediata do valor das receitas do FCA destinados a COMLURB, ressaltando que o 
representante da COMLURB presente a 185ª Reunião da Comissão Gestora do Fundo de 
Conservação Ambiental informou que na abertura do orçamento de 2020 aquela Companhia 
iria devolver os valores para o Fundo.
Victor Hugo Informou ainda que os Projetos de Monitoramento do Ar e da Patrulha Ambiental, 
que tiveram sua prorrogação aprovada recentemente pela Comissão Gestora do FCA, tiveram 
a autorização do Secretario publicadas hoje, e já foram comprometidos orçamentariamente.

PAUTA PARA PRÓXIMA REUNIÃO:
 Aprovação da Ata anterior
 Definição do calendário de reuniões para 2021
 Assuntos gerais.

PRÓXIMA REUNIÃO: Data/Horário/Local: 16/12/2020 – 14h 


